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平成２８年第８回（７月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２８年７月２７日（水） １４時００分～１４時５０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ７階 ７－１会議室 

 

３ 出席者  委員長  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

教育長  平野  博 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長     井上 良二 

       教育総務課長   田島 正孝 

       学校教育課長   福元 英典 

       生涯学習課長   村川 美詠 

 

５ 議題 

 教育長の報告 

 報告第 ４号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委嘱について） 

 議案第１６号 諫早市公民館運営審議会委員の委嘱について 
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１４時００分開会 

会議録署名人の指名 

 

 大石委員と秀島委員を会議録署名人に指名 

 

議事の非公開 

 

 報告第４号、議案第１６号は、人事案件であるため非公開 

 

会議録の承認 

 

○ 平成２８年第７回（６月定例）教育委員会の会議録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○諫早万灯川まつりについて 

２５日の諫早万灯川まつりは好天に恵まれ昨年の４万５千人を上回る５万

人の人出で賑わった。毎年この川まつりの際は、市少年補導員をはじめＰＴ

Ａ、保護司会、青少年健全育成会などの協力を得て、式典開会前から子ども

の安全指導の声掛けなどで特別合同巡回を実施している。特に今年は世界的

にブームとなっているポケモンＧОが直前に日本でも配信されたことから、

児童生徒の夜間外出が増えるのではとの思いから配慮をお願いした。このゲ

ームについては、事件事故に遭遇する可能性が高いことが危惧されることか

ら、今後は学校やＰＴＡ、各家庭などと連携して情報を収集するとともに特

別な対策が必要になるのではと思っている。今後の状況を見守りたい。 

 ○サマースクールについて 

２１日から夏休みとなったが、多くの学校で夏休み期間中にサマースクー

ルを実施する。その実施については、個別指導のものからクラス単位、学年

単位、全校児童生徒対象と様々だが、各学校の取り組みを評価したい。実施

状況については本日配布の資料のとおりである。 
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 ○平和学習等について 

８月９日は長崎原爆記念日で市内小中学校全校において平和学習、平和集

会などに取り組む。今年は伊勢志摩サミットが開催され、その後アメリカオ

バマ大統領をはじめ各国首脳が広島平和記念公園を訪れ慰霊碑に献花したこ

とにより、戦争と平和、原爆について世界に向けてのアピールができたこと

もあり、子どもたちがどのような発表をするのか注目している。本日の配布

資料に各校の取り組みを記載しているので、近くの学校でも訪問していただ

きたい。 

 ○長崎県都市教育長協議会について 

２１日に長崎県都市教育長協議会が佐世保市で開催された。この協議会は

年４回開催され県内１３市の教育長が参集し、国の動向や各市の取り組みな

ど情報交換をする場となっている。今回は奨学金の新たな取り組みや幼児教

育など多くの課題について意見交換を行った。特に諫早市から提案した奨学

金については、給付型の奨学金を創設する具体的な市がある一方、給付型に

反対する意見もあり、様々な取り組み姿勢があると感じたところである。 

 ○県中学校総合体育大会について 

２３、２４日に県中学総合体育大会が開催され、諫早市代表選手も大活躍

であった。本日配布の県中総体の成績一覧のとおりであるが、来月に九州各

地で開催される九州大会に諫早市から１０８人の選手が出場する。すでに全

国大会出場を決めている陸上などの２１人のほか諫早中の女子バレーボール、

女子ソフトテニスなども有力であり、諫早市選手の活躍を期待したい。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》  なし 

 

２ 教育次長の報告  なし 

 

《教育総務課長の報告》 

○平成２８年度朝食習慣実態調査について 

   [委員] 

この調査結果をもとに、子どもたちに対する具体的な指導などを個別に行

っていくのか。 

   [教育総務課長] 

個別の指導については現時点では行っていないが、学校での生活改善の指

導のデータとして活用している。 

 [学校教育課長] 

    ４月に実施した全国学力・学習状況調査の中で、生活状況に関する細かな

アンケート調査も行っている。その結果が８月には各学校に届くので、こ
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の調査結果と今回の朝食習慣実態調査を併せて学力向上に向けた改善策を

講じていく予定である。 

 [委員] 

    子どもたち個人の成績データと今回の朝食習慣実態調査のデータを結びつ

けることはしないのか。 

[学校教育課長] 

    データの結びつけは行っていない。 

[委員] 

調査をするときには、どういう目的で何に利用するかを明確にしないと。

これだけ細かい調査をしても、個人が識別できなければ何の意味もないの

ではないか。 

 [教育総務課長] 

    今後の調査の方法や調査結果の活用について検討していきたい。 

  [委員] 

   これだけ細かく調べるのであれば、そのことによって明らかになることが

出てくるような調査結果を出していただきたい。 

  

《学校教育課長の報告》 

 ○平成２８年度８月９日の平和学習について 

 ○平成２８年度サマースクールの実施状況について 

 ○平成２８年度県・市教育委員会研究指定校の研究発表日程について 

  [委員] 

   サマースクールの実施日数の記載があるが、一日あたりどのくらいの時間

をかけているのか。長田中学校が２４日の実施と突出しているが。 

  [学校教育課長] 

   小学校については２時間程度、中学校は部活動もあるため、１～２時間程

度である。長田中学校は地域の協力も得て積極的に実施している。 

  [委員] 

   平和学習の内容が学校間で差がある。同じ諫早に住んでいて温度差がある

ようにも感じるが。 

  [学校教育課長] 

   学校によっては、学年ごとの発表に力を入れているところや児童会・生徒

会が中心になって平和学習に取り組むなど、内容については学校の特徴が

出ている。 

  [教育長] 

   本日配付の資料は、８月９日当日の平和学習の内容である。体験談につい

ては、語り部が少ないこともあって６・７月に実施した学校も多くある。 
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議 事 の 概 要 

 

《非公開議事》 

 

１ 報告第 ４号 臨時代理の報告について(諫早市少年補導員の委嘱について) 

  生涯学習課長説明 

  削除 

  了承 

 

２ 議案第１６号 諫早市公民館運営審議会委員の委嘱について 

  生涯学習課長説明 

  削除 

  原案どおり可決 

 

 

その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１４時５０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 


